

LECCION XII. Sept. 22, 1929.

Asmt 274

Bib 100

Opunday \$ 5-61

MALAQUIAS ANUNCIA EL ADVENIMIENTO DE UN NUEVO DIA .
(Mal.3:1-12).

INTRODUCCION .

No se sabe si Malaquías es el nombre ó el seudónimo del último libro de Antiguo Testamento. Significa "mi mensajero". Y precisamente el capítulo III. principia diciendo: "He aquí yo envío mi mensajero,....." Y en el capítulo IV lo compara con Elías, que había sido otro de los más insignes mensajeros de Dios.

El libro de Malaquías contiene las últimas profecías del Antiguo Testamento, así como el libro de Nehemías contiene sus últimos relatos históricos . Después vienen cuatro siglos de silencio profético, silencio sólo interrumpido por Juan el Bautista en las soledades del desierto de Judea y en las márgenes del Jordán.

El libro es una enérgica exposición de los pecados prevaletentes en la época contemporánea a los notables caudillos que se llamaron Nehemías y Esdras, indicando la necesidad urgente de volverse a Dios y rectificar el lastimonso estado en que se hallaban la religión y la moral pública . Y en medio de las densas nieblas espirituales que cubrían a Jerusalén y a toda Judea, el índice acusador del profeta deja de señalar las miserias de la tierra para señalar hacia el lejano orizonte de la historia, por donde ha de aparecer el ansiado Sol de Justicia, que ha de alumbrar no sólo a Palestina, sino también a todos los pueblos del mundo (1:11). (Véase Lucas 2:32).

Este libro se distingue por la sencillez del estilo, la propiedad de los símiles, el fin práctico que persigue y la forma

dialogada que emplea. (Es sorprendente observar que simultáneamente Sócrates empleaba en Atenas el método ~~moderado~~ del diálogo, atribuyéndosele la invención de dicho método, sin fijarse la mayoría de los críticos que dicho honor se debe tanto al profeta hebreo como al filósofo griego.)

I. PREPARACION PARA LA VENIDA DEL NUEVO DIA (Capt. 3:1).

Esta preparación tiene su origen en el cielo. Es Dios el director de ella. Así lo da a entender el profeta en 3:17; 4:33: "el día que preparó."

Pero la preparación necesita llevarse a cabo en la tierra, mediante adecuadas agencias humanas. Y por eso él enviará a su mensajero, que ha de realizar una obra semejante a Elías (4:5,6). Todos sabemos que la profecía se cumple en Juan el Bautista, el precursor del Mesías. Véase Lucas 1:3-17, 76, 77.

II. VENIDA DEL SOL DE JUSTICIA. 4:2

Malacías llama de diversas maneras al Mesías esperado: "El Señor, el Ángel del Pacto y el Sol de Justicia". Señor, porque él es el dueño del templo y del pueblo, del cielo y de la tierra. El Ángel del Pacto, porque es el enviado de Dios y el dador del nuevo pacto profetizado por Jeremías (Capt. 31:31, 32) y comentado por Pablo en 2 Cor. 3 y por el autor de la Epístola a los Hebreos. A él se refirió Jesús al instituir la cena, diciendo: "Esto es mi sangre del nuevo pacto, la cual es derramada por muchos para remisión de los pecados". (Mateo 26:28).

(Véase la lección VIII. del segundo trimestre). El Sol de Justicia, porque Jesús es la encarnación de la Justicia Divina y la luz del mundo. Allí donde él levanta su trono, desaparecen las supersticiones y las tinieblas. Y sus discípulos son llamados "hijos de la luz" y están en la obligación de andar en la luz.

Aggeo había hecho una audáz afirmación cuando escribió: "La gloria de esta casa postrera será mayor que la de la primera..." Aggeo 2:9. Pero simplemente lo que hizo fue vislumbrar un poco lo que tan claramente vió Malaquías: ~~xxx~~ la presencia personal o corporal del Señor en el templo de Zorobabel reformado y embellecido por Heródes llamado el Grande.

III. LA OBRA DEL SOL DE JUSTICIA. 4:2; 3:2-7

La esencial y la primordial es la salvación. "Se levantará el Sol de Justicia, y en sus alas traerá la salvación..." (4:2). Compárese con Mateo 1:21; Lucas 2:10-11; Lucas 19:9,10; Actos 4:12; Rom. 1:16; 1 Tim. 1:15 .

Salvación completa, gratuita, presente y eterna. Es un hecho, no una teoría. Se relaciona con el pasado, y se llama perdón; con el presente, y se llama poder; con el futuro, y se llama glorificación;

Mediante dos símiles, el del lavador de ropas y el del acrisolador de plata, el profeta ~~xx~~ enseña que ~~las~~ ~~almas~~ ~~han~~ de pasar por un proceso de limpieza, de purificación ~~xxx~~. Pero así como la ropa no puede lavarse ni la plata acrisolarse, el alma no puede por sí misma despojarse de la escoria del pecado. El Señor ~~p.~~ solo puede purificarla. Lo que ella necesita es entregarse confiadamente en sus manos y seguir fielmente las instrucciones de la Palabra de Dios-.

He aquí algunos de los resultados de esta obra gloriosa:

1. Un culto agradable a Dios(4).
2. Alegría profunda y permanente para los que son fieles: "el Angel del Pacto, en quien os deleitáis" La alegría es tan inseparable de la salvación como el resplandor de la luz. Esto lo ense-

fiaron claramente los angeles en la primera Navidad (Lucas 2:10). Lo experimentaron los creyentes de Samaria (Actos 8:8). Y los de Antioquia de Pisidia (Actos 13:48). La fuente de gozo está en el Señor (Fil. 4:4), y por eso es ~~graxxx~~ inagotable.

3. Justicia social (5-7).

IV. CONSAGRACION DE LA PROPIEDAD (8-12).

El pueblo había incurrido en el pecado abominable de no pagar los diezmos ni dar sus ofrendas para el sostenimiento del culto, y por esta razón el profeta franca y justificadamente llama ladrones a los culpables del ~~mal~~ mal de la avaricia.

Los amonesta y estimula al fiel cumplimiento del deber o privilegio de la mayordomía. En nombre de Dios les promete abundantes bendiciones materiales y morales. Sus campos recibirán la lluvia de los cielos y sus siembras se verán libres de la plaga de los insectos devoradores. Sus cosechas serán buenas y abundantes. La prosperidad reinará en el país, y Dios será glorificado en el extranjero (8) (12)

Ilústrese la maldición del egoísmo y las bendiciones de la generosidad con lo que ocurre con las aguas del Lago de Tiberias y el llamado Mar Muerto. El Lago recibe las aguas del ~~Rxx~~ Jordán y las dá por el Sur; el mar la recibe y se queda con ellas. En el Lago de Tiberias hay vida, alegría y prosperidad; en el Mar Salado, muerte, melancolía y miseria.

Discútase si debemos pagar hoy el diezmo o no. Y en caso negativo, si hemos de contribuir con menos para la obra del Evangelio que los judíos para el sostenimiento del culto mosaico. ¿Quién debe ser más generoso: el que tiene el amor de la ley ó el que tiene la ley del amor?

CONCLUSION .

Puerto Rico Evangelico
Puerto Rico

Comité de Educación y Sociología

Necesidad de preparar los corazones de los inconversos
para aceptar a Jesus.

Necesidad de sostener alegre, sistemática y generosamente la
obra del Señor.